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Prefeitura de Pinda aposta em mutirão para 
acelerar regularização de casas no Goiabal
Demora de documentos atrasa conclusão do trabalho; seiscentos imóveis fora da clandestinidade  

A Prefeitura de Pindamo-
nhangaba iniciou nesta segun-
da-feira (12) um mutirão no 
bairro Goiabal que busca acele-
rar o processo de regularização 
de cerca de seiscentos imóveis. 
A iniciativa visa coletar junto 
aos moradores os documentos 
necessários para o avanço do 
trabalho que objetiva retirar as 
moradias da clandestinidade.

De acordo com a secretaria 
de Habitação de Pindamonhan-
gaba, a equipe técnica do Itesp 
(Instituto de Terras do Estado 
de São Paulo), órgão estadual 
especializado em regularização 
fundiária, desde as 10h desta 
segunda-feira atende no Cen-
tro Comunitário do Goiabal os 
proprietários de imóveis cadas-
trados no programa municipal 
“Meu Bairro Legal”. Além de 
sanar as dúvidas dos mora-
dores, a força-tarefa busca 
convencê-los a providenciar, o 
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Mutirão da Prefeitura para coletar documentos dos moradores do Goiabal; ação busca agilizar regularização

mais rápido possível, a entrega 
dos documentos necessários 
para a conclusão do processo 
de regularização. 

A supervisora do Itesp, Ga-
briela Portiolli, justificou a 
necessidade da realização do 
mutirão. “Temos uma previsão 
de levar a regularização para 
mais de seiscentas proprie-
dades, entretanto, até agora 
somente 40% dos moradores 
apresentaram seus documen-
tos. Agora, com nossa presença 
no bairro, esperamos motivar 
os demais moradores e ace-
lerar esse processo que trará 
políticas públicas de qualidade 
que o bairro aguarda há mais 
de quarenta anos”.

Segundo o Executivo, o 
mutirão de atendimento à 
população e de recolhimento 
de documentos será realizado 
no Centro Comunitário do 
Goiabal até o próximo dia 22, 
das 9h às 15h. 

O processo de regulariza-
ção foi iniciado no começo de 
2020, mas acabou paralisado 
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Assinatura do contrato para a realização do recapeamento em Pinda

logo em seguida devido ao 
surgimento da pandemia da 
Covid-19. Retomado em julho 
de 2021, o trabalho promovido 
pelo Itesp já concluiu as etapas 
de topografia da área e de 
análise técnica das moradias. 

O prefeito de Pindamo-
nhangaba, Isael Domingues 
(PL), acompanhou o primeiro 
dia do mutirão no Goiabal. Na 
ocasião, ele fez um apelo aos 
moradores presentes. “Vocês 
precisam nos ajudar neste 
processo, precisam vir até o 
centro comunitário, trazer os 
documentos e colaborar com 
dados necessários. Por isso, 
peço para vocês avisarem seus 
parentes, seus vizinhos, seus 
grupos de amigos, da igreja, 
da família. Façam com que 
todos venham até o Centro 
Comunitário para darmos 
prosseguimento nesta ação de 
regularização”.

Prevista para ser concluída 
até o fim deste ano, a ação 
de regularização garantirá 
a emissão das escrituras aos 
proprietários das moradias. 
Além da valorização de mer-
cado do imóvel, o documento 
possibilita diversas outras 
vantagens, como acesso ao 
mercado formal de crédito, 
direito de alugar ou vender a 
propriedade e permissão de 
transferência para herdeiros.

Pinda tem recapeamento 
de 50,5 quilômetros com 
R$ 25 milhões e 142 vias

A Prefeitura de Pindamo-
nhangaba anunciou na segun-
da-feira (12) que será iniciada 
até o fim do mês uma megao-
bra de recapeamento asfáltico. 

Viabilizada através de um 
recurso estadual de R$ 25,6 mi-
lhões, a ação contemplará 142 
vias distribuídas por 25 bairros 
e pelo distrito de Moreira Cé- Pág. 4

sar. De acordo com o Executivo, 
o prefeito Isael Domingues (PL) 
firmou na última segunda-feira 
um contrato com as empresas 
Land Vale Construções e RT 

Prefeitura prevê trabalho de recuperação de ruas e avenidas em 25 
bairros e Moreira César; serviço conta com investimento do Estado 

Terraplanagem Pavimentação 
para a realização do serviço de 
recapeamento asfáltico de 50,5 
quilômetros. 

Já está em funcionando na 
Santa Casa de Cruzeiro o Cen-
tro de Hemodiálise. Com um 
investimento de R$ 3 milhões, 
o espaço, que deu início ao 
serviço nesta segunda-feira, 
atenderá pacientes de dez cida-
des. “O serviço de hemodiálise 

precisa estar perto da casa 
do paciente, por isso espera-
mos atender a população de 
Cruzeiro e cidades vizinhas”, 
exaltou a diretora do hos-
pital, Imaculada Conceição 
Magalhães. 

Santa Casa inicia serviço de 
hemodiálise em Cruzeiro
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Por gestantes, Santa Casa investe 
em seu Pronto Atendimento Saúde

A Santa Casa de Pindamo-
nhangaba está investindo no 
atendimento das gestantes da 
cidade e região. As ações de 
melhoria foram feitas no PSAG 

(Pronto Atendimento Saúde 
Gestante) e na maternidade. 
O hospital realiza em média 
150 partos por mês. 

Pág. 2

Foto: Reprodução PML

Crianças participam de evento de entrega da sede do Caapel, que reunirá projetos e ideias para educação 

Pág.  5

Lorena lança espaço para 
novos projetos e cursos 
destinados à rede escolar

A secretaria de Educação inaugurou o prédio do 
Centro de Atualização e Aperfeiçoamento dos Profis-
sionais da Educação de Lorena. A proposta é atender 
as vertentes educação e currículo, avaliação do ensino 
e valorização do magistério.

Por prestação de serviço, Guará 
planeja fusão entre Saeg e Codesg

Em entrevista ao programa 
Atos no Rádio, no último dia 
31, o diretor-presidente da 
Saeg (Companhia de Serviços 
de Água, Esgoto e Resíduos 
de Guaratinguetá), Miguel 
Sampaio, destacou mudan-

ças e projetos futuros para a 
companhia e para a Codesg 
(Companhia de Desenvolvi-
mento de Guaratinguetá). As 
autarquias podem passar por 
uma fusão.
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Trabalho da Saeg; ideia de fusão

Pizzas são aposta 
da Universo
do Autismo para 
manter trabalho

Em ação solidária para mon-
tar uma estrutura de apoio 
às famílias de crianças com 
TEA (Transtorno do Espectro 
Autista), a Associação Universo 
do Autismo está arrecadando 
recursos por meio da venda de 
pizzas. A proposta é garantir 
recursos para o atendimento 
em Lorena.
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Santa Casa inicia serviço de 
hemodiálise em Cruzeiro
Centro tem capacidade de tratamento para 120 pacientes; 
novo sistema pode acolher demanda de até dez municípios

Já está em funcionando na Santa 
Casa de Cruzeiro o Centro de He-
modiálise. Com um investimento 
de R$ 3 milhões, o espaço, que deu 
início ao serviço nesta segunda-
-feira (12), atenderá pacientes da 
cidade e do Vale Histórico.

“O serviço de hemodiálise preci-
sa estar perto da casa do paciente, 
por isso esperamos atender a 
população de Cruzeiro e cidades 
vizinhas”, exaltou a diretora-geral 
do hospital, Imaculada Conceição 
Magalhães. 

Um estudo técnico da Secretaria 
de Saúde identificou trinta pacien-
tes que necessitam de hemodiálise, 
mas que buscam atendimento em 
outras cidades. Inicialmente, serão 
atendidas pessoas que já estão em 
tratamento. “A capacidade instala-

Andréa Moroni
Cruzeiro
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da no Centro é para 120 pessoas. 
Nós temos trinta pacientes que 
fazem tratamento em Taubaté ou 
ainda mais longe, então, eles serão 
convidados a usar os serviços da 
Santa Casa”, informou Imaculada.

O atendimento nesse início de 
trabalho será disponibilizado às 
segundas, quartas e sextas-feiras, 
em três turnos. “Nosso projeto é de 
funcionar de segunda a sábado”. O 
local contará com várias salas, sendo 
dois consultórios, sala de emergên-
cia e recepção.

A implantação do Centro de He-
modiálise custou R$ 3 milhões. “Nós 
gastamos R$ 1,5 milhão em obras 
e infraestrutura e R$ 1,5 milhão 
para a compra dos equipamentos 
específicos, as máquinas de diálise”, 
explicou a diretora.

O serviço de hemodiálise para 
pacientes de Cruzeiro e região era 
realizado por uma empresa particu-
lar contratada pelo Município. Com 

O Centro de Hemodiálise da Santa Casa de Cruzeiro, que iniciou os atendimentos para pacientes da região nesta segunda-feira

o fim do contrato e a negativa de se 
prorrogar o serviço, prefeituras da 
região se uniram para encontrar 
uma saída e não deixar os pacientes 
sem atendimento.

Mediante a negativa da empresa 
de prorrogar o contrato e alugar 
o espaço atualmente utilizado, os 
prefeitos do Consórcio do Vale 
Histórico (Arapeí, Areias, Bana-
nal, Cruzeiro, Cachoeira Paulista, 
Lavrinhas, Queluz, Silveiras e São 
José do Barreiro) realizaram uma 
reunião emergencial na Santa Casa 
de Cruzeiro (referência da região) 
e definiram que seria necessária a 
construção do novo espaço.

Após estudos técnicos e levanta-
mento de valores, ficou acordado 
entre os municípios a construção 
do novo Centro de Hemodiálise na 
Santa Casa de Cruzeiro, para atender 
todos os pacientes em tratamento, 
bem como, posteriormente, ampliar 
o número de vagas.

Por gestantes, Santa Casa investe 
em seu Pronto Atendimento Saúde
Parceria com Prefeitura permite compra de novos equipamentos

A Santa Casa de Pindamonhanga-
ba está investindo no atendimento 
das gestantes da cidade e região. As 
ações de melhoria foram feitas no 
PSAG (Pronto Atendimento Saúde 
Gestante) e na maternidade. O hos-
pital realiza em média 150 partos 
por mês.

Com recursos do Governo do 
Estado, o Município adquiriu um 
amnioscópio (equipamento utiliza-
do para visualização do aspecto do 
líquido amniótico) com três pontas, 
oxímetro de pulso, berço aquecido, 
foco refletor ambulatorial, foco 
cirúrgico pedestal e móveis como 
cama pré-parto e pós-parto, mesas 
de cabeceira, poltronas para pacien-
tes e mesa auxiliar.

“Desde o ano passado, em virtude 
de algumas reclamações surgidas, 
estamos atuando em sintonia com 
a Santa Casa para zerar essas de-
mandas e proporcionar qualidade no 
atendimento, com ações humaniza-
das. A aquisição desses equipamen-
tos é mais uma etapa desse processo 
de melhoria”, afirmou a secretária de 
Saúde, Ana Cláudia Macedo.

O provedor da Santa Casa, Décio 
Prates da Fonseca, revelou que o 
hospital está apostando na inovação. 
“Recentemente, o maior ganho foi 
dar mais agilidade ao atendimento 
das gestantes, com a contratação de 
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mais uma profissional médica, Dra. 
Camila de Moraes Lopes. Adquirimos 
um novo ultrassom, modificamos 
junto à secretaria de Saúde o fluxo 
de atendimento, dentre outras inicia-
tivas”, ressaltou.  

De janeiro a abril deste ano, a 
Santa Casa realizou 601 partos. Além 
de Pindamonhangaba, gestantes de 
Taubaté, Tremembé, Campos do Jor-
dão, Roseira, São Bento do Sapucaí, 
São Luís do Paraitinga e Cruzeiro 
tiveram seus bebês na maternidade.

Atualmente, a Santa Casa atende 
com 36 leitos para gestantes, sendo 
dez quartos com três leitos, um 
quarto pré-parto com cinco leitos e 
outro com um leito de isolamento. 
De olho na humanização, o hospital 
implantou também o atendimento 
psicológico para gestante, com a 
contratação de uma profissional que 
dá apoio às gestantes, puérperas e 
familiares, para além do acolhimento, 
dar suporte às demais necessidades 
psicológicas.

Foto: Arquivo Atos

Entrada da Santa Casa de Pinda; hospital investe no atendimento de gestantes

Ricardo Piorino

Política a conta-gotas...
Anulação da sessão

Ventos dos corredores da Justiça 
de Cachoeira Paulista dão conta que 
já tramita uma ação, em primeira 
instância, pedindo a anulação da 
sessão de Câmara que aprovou as 
últimas contas de Edson Mota sob 
suspeita de compra de votos. O 
denunciante pede ainda uma nova 
sessão com a convocação dos su-
plentes em substituição aos verea-
dores envolvidos na venda de votos.

Colete a prova de bala
Ainda sobre Cachoeira, rola pe-

los corredores da política local que 
aconselharam o prefeito Antônio 
Mineiro o uso de ‘colete a prova 
de balas’ devido às supostas arma-
ções que os frustrados da Câmara 
estejam planejando, após o homem 
retornar ao cargo menos de 36 horas 
depois da cassação.

Perguntar não ofende
Alguém sabe informar se os 

agentes da Polícia Federal conse-
guiram encontrar e intimar, durante 
as buscas na segunda-feira, aquela 
‘personalidade política’ mais con-
tundente do eixo Silveiras-Cacho-
eira Paulista por desvio de verbas 
da saúde durante a pandemia da 
Covid-19?

Conexão Pinda-Brasília
Semana de expectativas em 

Pindamonhangaba, o Dr. Isael 
Domingues indo a Brasília e o vice-
-presidente Geraldo Alckmin vindo 
logo em seguida à cidade para apre-
sentação do Terminal Intermodal de 
Cargas Coruputuba. Na confluência 
das agendas, o prefeito espera um 
OK do homem forte da Presidência 
da República, quanto à liberação de 
recurso federal para uma nova alça 
de acesso na cidade.

Força-tarefa
Ainda sobre Pinda, o prefeito 

Isael Domingues está delegando ao 
seu vice, Ricardo Piorino, o acom-
panhamento da força-tarefa que visa 
regularizar mais de 600 proprie-
dades no Goiabal, dentro do pro-
grama “Meu Bairro é Legal” – via 
ITESP. A missão 
é reunir os mo-
radores, nos pró-
ximos 10 dias, 
com plantões 
para finalizar 
os detalhes da 
documentação 
nesta reta final, 
de um trabalho 
que teve início há 3 anos. Segundo o 
pessoal da secretaria de Habitação, a 
vantagem de ter Piorino por perto é 
sua habilidade de convergir todos os 
setores necessários para o programa 
ser concluído com sucesso.

50 quilômetros de...
...pavimentação em 142 ruas 

e avenidas. Daria até para trans-
formar o lançamento da assinatura 
do contrato para recapeamento 
asfáltico de 142 ruas de Pindamo-
nhangaba – by Dr. Isael Domingues, 
em uma sessão de Câmara porque 
com a quantidade de vereadores 
prestigiando o evento, o quórum 
estaria garantido. Façam as contas: 
Cal, Regininha, Felipe Guimarães, 
Magrão, Rogério Ramos, Marco 
Mayor, Gilson Nagrin e Julinho Car. 
Pela escalação do time, somente o 
presidente Norbertinho e Herivel-
ton Vela não assinaram o livro de 
presença

“Habemus Papa”
Circula pelas rodas políticas de 

Guará que os comissionados do 
governo Soliva estão com olhar 
fixo no gabinete, de onde deverá 
sai o sinal de fumaça, anunciando 
a escolha do ‘Papa’, quer dizer, 

candidato à sucessão. Falam ainda 
que dependendo da cor da fumaça, 
os agregados na administração vão 
poder saber em quantos meses po-
derão dividir seus carnês em futuras 
compras. Ou seja, se for o candidato 
‘A’, as compras estarão limitadas 
a 16 parcelas, caso a opção seja o 
plano ‘B’, o parcelamento poderá 
chegar a 60 vezes.

Operação ‘vampiro’
A semana em Guaratinguetá pode 

ter sido de feriados e pontos faculta-
tivos, menos para o prefeito Marcus 
Soliva, que teve de se virar nos 
trinta para estar em vários ambien-
tes e progra-
mações, como 
festividades em 
comemoração 
ao aniversário 
da cidade – re-
creações, mis-
sa, inauguração 
das 36 casas no 
Santa Luzia e 
outras... – olho vivo nos trabalhos 
essenciais e, principalmente, na po-
lítica, porque o ‘vampiro’ só encosta 
na hora dos aplausos e das rezas. 
Perguntem ao homem do segundo 
andar!!! 

A revoada dos tucanos
Um partido, que foi gigante e 

acabou atrofiado na eleição passada, 
tenta inventariar o que sobrou de 
seus afiliados para tentar recuperar 
espaço a partir de 2024. Trata-se do 
PSDB, que várias cidades, à exem-
plo de Guaratinguetá, perdeu até 
representante no Legislativo. Em 
memória recente, 50% dos ‘tucanos 
raízes’ migraram para o Republica-
nos, e do que restou, se juntar todos, 
não lota uma van. De acordo com 
os especialistas da Praça, um edital 
de chamamento para novos filiados 
seria a expectativa de conseguir pelo 
menos montar um grupo de postulan-
tes à Câmara, embora o Chico Hair 
ainda esteja entre os remanescentes...

Guerra fria...
Em solo lorenense, circula a 

informação que o ex-prefeito Fábio 
Marcondes está de olho no PSDB 
para abrigar um grupo de candi-
datos à Câmara, ligados em seu 
futuro palanque eleitoral. Embora 
Marcondes tenha sido eleito duas 
vezes pelo partido e desertado no 
‘período Doria’, reassumir o partido 
não seria uma tarefa impossível, po-
rém, a grande barreira seria o atual 
prefeito Sylvio Ballerini, que além 
de ter sido eleito no 45, ainda tem o 
domínio da sigla.

Entregando saúde
Com perspectivas de ampliar o 

atendimento diferenciado à popu-
lação infantil de Lorena, o prefeito 
Sylvio Ballerini e a mesa diretora 
da Santa Casa – leia-se Dario Costa, 
entregam, na próxima segunda-feira, 

mais um espaço de saúde: o Pronto 
Socorro Infantil Obstétrico. Esta 
nova modalidade de atendimento é 
mais uma etapa do projeto Materno 
Infantil idealizado pela unidade 
hospitalar a pedido do próprio Syl-
vinho, que entendeu que, através da 
estrutura da Santa Casa, pode dar 
celeridade ao atendimento aos mora-
dores por meio de vários convênios. 
Ah! Quem está tentando um espaço 
em sua agenda para estar presente é 
o vice-governador Felício Ramuth.

Marcus Soliva

Dr. Gustavo, Sylvinho e Dario Costa
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Prefeitura de Lorena lança espaço para 
projetos e cursos destinados às escolas

Venda de pizza é aposta da Universo do Autismo 
para manter assistência para famílias em Lorena

Centro de Atualização e Aperfeiçoamento dos Profissionais da Educação ganha nova sede na cidade

Associação de pais de crianças com TEA realiza série de atividades solidárias

A secretaria de Educação 
inaugurou o prédio do Caapel 
(Centro de Atualização e Aper-
feiçoamento dos Profissionais 
da Educação de Lorena). A 
proposta do novo espaço pe-
dagógico é atender, de forma 
integrada, as vertentes edu-
cação e currículo, avaliação 
do ensino e valorização do 
magistério.

O Caapel tem como função 
planejar, promover, coorde-
nar e avaliar atividades de 
atualização, aperfeiçoamento 
e capacitação dos profissio-
nais da educação. Seu papel 
é criar programas de cursos 
de extensão cultural e even-
tos destinados a toda a rede 
escolar, o que inclui não só 
professores, mas todos os 
colaboradores das unidades. 
O local conta com atividades 

Em ação solidária para 
montar uma estrutura de 
apoio às famílias de crianças 
com TEA (Transtorno do Es-
pectro Autista), a Associação 
Universo do Autismo está ar-
recadando recursos por meio 
da venda de pizzas. A proposta 
é garantir recursos para o 
atendimento em Lorena.

O trabalho tem como foco 
garantir os direitos da pessoa 
com autismo na cidade.

A Associação realiza di-
versas ações solidárias. Além 
de auxiliar as famílias, as 
atividades em busca de apoio 
financeiro têm outra missão, 
pagar as documentações do 
antigo projeto, o Instituto 
Cacau, e recuperar seu CNPJ 
para garantir participação nas 
leis de incentivos e direitos de 
pessoas com TEA em Lorena.

A mais nova ação, criada 
nas últimas semanas, é a 
venda de pizzas nos sabores 
napolitana e calabresa no va-
lor de R$ 38. A campanha terá 
retirada pelos compradores 
na próxima sexta-feira (17), 
a partir das 16h no Oratório 
São Luiz, na rua Coronel José 
Vicente, nº 657, na Vila Hepa-
caré, em Lorena.

Outras informações sobre as 
vendas e o trabalho da Associa-
ção podem ser acessadas pelo 
número (12) 98114-1390, 
no Facebook e Instagram da 
Universo do Autismo.

Assistência – A ideia surgiu 
quando a técnica de enfer-
magem Grazielly Cristina dos 
Santos decidiu iniciar uma 
rede de apoio para familiares 
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Kassiane Ribeiro
Lorena
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Crianças participaram da inauguração da sede do Caapel; Centro oferece capacitação profissional com atividades vinculadas à educação

de segunda à sexta-feira e, 
eventualmente, aos sábados.

O Centro foi instituído em 
2015, por lei complementar, 
mas não possuía um local 
adequado para o desenvolvi-
mento de suas atividades. A 
aquisição do novo prédio veio 
para suprir a necessidade e 
atender às determinações da 
mesma lei, que estabeleceu 
um prazo de dez anos para 
que a Prefeitura providen-
ciasse um espaço adequado.

A inauguração contou com 
as presenças do prefeito 
Sylvio Ballerini (PSB), do 
vice Humberto Ballerini e do 
secretário de Educação, Bron-
son Heleno, além de super-
visores de ensino, gestores, 
orientadores pedagógicos, 
professores e colaboradores 
das unidades escolares. O 
espaço recebeu o nome da 
professora Kátia Filomena 
Capucho, que dedicou 31 
anos à educação na cidade.

PREFEITURA DE LAVRINHAS
AVISO DE LICITAÇÃO

CONVITE N° 028/2023
PROCESSO LICITATÓRIO N° 051/2023
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE SERVIÇOS DE DEDETIZAÇÃO (DESRATIZAÇÃO 
E DESINSETIZAÇÃO), HIGIENIZAÇÃO E LIMPEZA DE CAIXAS D’ ÁGUA, NOS 
PRÉDIOS PÚBLICOS QUE COMPÕEM A PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE 
LAVRINHAS/SP 
ENTREGA DOS ENVELOPES DOCUMENTAÇÃO E PROPOSTA: ATÉ O DIA 
23/06/2023 PREFERENCIAVELMENTE ATÉ AS 08H30M
ABERTURA DOS ENVELOPES DOCUMENTAÇÃO E PROPOSTA: DIA 
23/06/2023 AS 09H
RETIRADA DO EDITAL COMPLETO E OUTRAS INFORMAÇÕES, NO SETOR 
DE LICITAÇÃO DA PREFEITURA, NO HORÁRIO DE 9H AS 12H, A PARTIR 
DO DIA 14/06/2023 OU ATRAVÉS DO SITE WWW.LAVRINHAS.SP.GOV.BR.
LAVRINHAS, 13/06/2023

JOSÉ BENEDITO DA SILVA 
PREFEITO

de pessoas com autismo, que 
após o diagnóstico não sabiam 
quais os encaminhamentos 
para o tratamento ou direitos 
da pessoa com TEA. Ela é mãe 
de João Pedro, jovem que con-
vive com o transtorno. Assim, 
em 2014, surgiu o Instituto 
Cacau.

“Quando recebi o diagnós-
tico do João Pedro, em 2014, 
não se ouvia falar sobre autis-
mo. Nunca tinha visto outros 
autistas, não sabia como tratar 
e o plano de saúde não tinha 
especialistas e muito menos o 

SUS. Então tive a ideia de criar 
um projeto onde haveria tra-
tamento para essas pessoas”, 
ressaltou Grazielly.

Com o passar dos anos, 
o Instituto Cacau acumulou 
dívidas na Receita Federal 
que bloquearam o CNPJ. Em 
2022, os pais fundadores do 
projeto deram início à Asso-
ciação Universo do Autismo, 
para manter ativa a missão 
de auxiliar as pessoas que o 
Instituto atendia.

O projeto tem o objetivo 
de garantir os direitos das 

pessoas com TEA na cidade, 
e principalmente pedir por 
novos estatutos desenvolvi-
dos com a participação dos 
pais de crianças com autismo 
para viabilizar tratamentos e 
diagnósticos com profissionais 
capacitados.

“Hoje, depois de nove anos 
do diagnóstico do meu filho, 
as famílias seguem sem tra-
tamento correto,  sem pro-
fissionais capacitados,  tanto 
pelo SUS, quanto pelo plano de 
saúde”, salientou a fundadora 
do projeto.

Pizzas preparadas pela Universo do Autismo; ação tem objetivo de juntar recursos para auxiliar famílias

Foto: Universo do Autismo

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE INEXIGIBILIDADE DE CHAMAMENTO PÚBLICO – PROCESSO Nº 4684/2023 

O Município de Lorena/SP torna pública a Ratificação da Inexigibilidade de Chamamento 
Público para celebrar Termo de Fomento com a OSC Instituto Família Futsal em parceria com a 
Secretaria Municipal de Esportes que visa a formação de equipes de futsal, de alto 
rendimento, para representar a cidade de Lorena. Admite-se impugnação a esta justificativa 
no prazo de 5 (cinco) dias, a contar de sua publicação, a ser protocolada na sede da Prefeitura 
Municipal. 
 

 

 

 

 

 

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE INEXIGIBILIDADE DE CHAMAMENTO PÚBLICO – PROCESSO Nº 5087/2023 

O Município de Lorena/SP torna pública a Ratificação da Inexigibilidade de Chamamento 
Público para celebrar Termo de Fomento com a OSC Instituto Família Futsal em parceria com a 
Secretaria Municipal de Esportes que visa o aluguel de quadra para as partidas do 
campeonato. Admite-se impugnação a esta justificativa no prazo de 5 (cinco) dias, a contar de 
sua publicação, a ser protocolada na sede da Prefeitura Municipal. 
 

 

 

 

 

 

PREFEITURA DE LORENA 
RESULTADO PRELIMINAR DO CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 01/2023 

O Município de Lorena/SP torna público o Resultado Preliminar do Edital de Chamamento 
Público nº 01/2023 referente ao Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente 
de Lorena – CMDCAL, com recursos do Fundo Municipal dos Direitos da Criança e do 
Adolescente – FMDCAL, por meio de Auxílio, segue as OSCs por serviço: Associação de 
Atendimento à Criança e ao Adolescente de Lorena – AACAL – 10,0 pontos; Instituto Dialogare 
– 10,0 pontos; Centro Maria Perillier – CEMARI – 9,5 pontos; Aldeias Infantis SOS Brasil – 7,0 
pontos; Grupo de Escoteiros Guaypacaré – 2,0 pontos; Liceu Coração de Jesus – 0,0 ponto. 
 

PREFEITURA DE LORENA 
RESULTADO PRELIMINAR DO CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 02/2023 

O Município de Lorena/SP torna público o Resultado Preliminar do Edital de Chamamento 
Público nº 02/2023 referente ao Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente 
de Lorena – CMDCAL, com recursos do Fundo Municipal dos Direitos da Criança e do 
Adolescente – FMDCAL, por meio de Subvenção, segue as OSCs por serviço: Associação de 
Atendimento à Criança e ao Adolescente de Lorena – AACAL – 9,5 pontos; Aldeias Infantis SOS 
Brasil – 7,5 pontos; Liceu Coração de Jesus – 5,5 pontos; Grupo de Escoteiros Guaypacaré – 2,0 
pontos; Associação dos Deficientes Físicos de Lorena – Adefil  0,0 ponto. 
 

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO TERMO ADITIVO Nº 23 AO CONVÊNIO Nº 01/2021 

O município de Lorena/SP, CNPJ nº 47.563.739/0001-75, e a Irmandade da Santa Casa de 
Misericórdia de Lorena, CNPJ nº 51.779.304/0001-30, por meio da Secretaria da Saúde, 
celebram o Termo Aditivo 23, que tem como objeto o repasse de recursos financeiros no 
montante de R$ 1.436.964,59 (um milhão quatrocentos e trinta e seis mil novecentos e 
sessenta e quatro reais e cinqüenta e nove centavos).  Data da assinatura: 13/06/2023. 
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Por prestação de serviço, Guará planeja 
fusão entre Saeg e Codesg para 2024
Projeto coordenado por Miguel Sampaio já tem primeiras tratativas e perspectiva de passar por aval da Câmara

Em entrevista ao programa 
Atos no Rádio, no último dia 
31, o diretor-presidente da 
Saeg (Companhia de Serviços 
de Água, Esgoto e Resíduos 
de Guaratinguetá), Miguel 
Sampaio, destacou mudanças 
e projetos futuros para a com-
panhia e para a Codesg (Com-
panhia de Desenvolvimento de 
Guaratinguetá). As autarquias 
podem passar por uma fusão.

A Prefeitura trabalha na 
mudança da prestação de ser-
viços da Codesg e um projeto 
coordenado por Sampaio para 
a união entre Saeg e Codesg, 
ação que deve ser debatida e 
votada na Câmara.

Durante a entrevista, ele 
explicou as adaptações no 
trabalho realizado pela com-
panhia, que desde o último 
dia 1 é presidida por Laércio 
Andrade. O ex-presidente da 
companhia, João Vaz, retornou 
ao seu cargo de secretário de 
Governo.

“Estamos mudando o perfil 
da Codesg. Era praticamente 
uma empresa de construção 
civil, somente com obras, e nós 

Fabiana Cugolo
Guaratinguetá

estamos fazendo com que a 
Codesg se assemelhe à Urbam 
(Urbanizadora Municipal), que 
é uma empresa de São José 
dos Campos que assessora e dá 
respaldo à Prefeitura”, contou 
Sampaio. “Nós estamos fazen-
do com que a Codesg preste 

Foto: Arquivo Atos

Obra realizada pela equipe da Saeg; Guaratinguetá estuda proposta da união dos trabalhos das autarquias

mais serviços, colocando as 
obras para empresas priva-
das”, explicou.

As metas do Município são 
que a Codesg assuma a gestão 
de serviços como cemitério, 
velório, rodoviária, iluminação 
pública e reformas de escolas. 

No planejamento está incluída 
a fusão entre Codesg e Saeg.

O diretor-presidente da 
Saeg frisou que as duas em-
presas são “pesadas” para a 
administração pública e a fu-
tura fusão resultaria em mais 
efetividade e produtividade. 

“Para que isso aconteça, temos 
que resolver uma das maiores 
dificuldades que temos na 
Codesg, que é o acordo com 
a família Byington. Estamos 
discutindo com a família de 
uma forma pacífica, para 
chegarmos em um acordo, 
assinarmos um acordo na 
Justiça e, a partir daí, acredito 
que a fusão ficaria mais fácil”, 
explicou.

Sampaio detalhou o contex-
to que envolve a família Bying-
ton. Desde 1974, à época com 
a Fazenda Pérola Byington, a 
gestão municipal realizou um 
acordo para fazer loteamentos 
e urbanizar a área. A medida 
em que os loteamentos se con-
cretizavam, segundo o acordo, 
que segue em vigência até os 
dias atuais, 30% é direcionado 
para a família e 70% para a 
Prefeitura.

Com alguns casos em que 
novos loteamentos foram 
feitos e a família não recebeu 
sua porcentagem, dos quais já 
foram realizadas negociações 
para o pagamento, Miguel 
enfatizou que a intenção do 
Executivo é uma “separação 
amigável” para encerrar este 
antigo contrato com os Byin-
gton e formalizar uma nova 

proposta da Prefeitura, onde o 
Executivo receberia uma parte 
da área e a família outra. “Já 
fizemos duas reuniões com a 
família à respeito. A família, 
no primeiro momento, gostou 
da ideia também, o que daria 
uma certa independência para 
nós e eles ficariam com a parte 
deles. Está caminhando para 
isso e isso é público”, frisou. 
“Essa condição desse acor-
do com a família liberaria a 
Codesg para que com a área 
que pegarmos nesse acordo, 
faríamos um loteamento, até 
para que a Codesg tenha uma 
injeção de recursos para sanar 
eventuais dívidas e caminhar 
para uma fusão com a Saeg de 
forma tranquila”.

O diretor-presidente sa-
lientou que a fusão só será 
possível com a aprovação da 
Câmara, e uma nova empresa 
pública poderá existir a partir 
de janeiro de 2024 com o 
nome Companhia de Sanea-
mento e Desenvolvimento de 
Guaratinguetá.

A previsão é de que o Exe-
cutivo apresente o projeto da 
fusão aos vereadores ainda 
neste mês, ou no retorno do 
recesso do Legislativo, em 
agosto.
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AMBULATÓRIO DE ESPECIALIDADES

CONTE COM A SANTA CASA DE LORENA

PARA FICAR COM A SAÚDE EM DIA!

ACEITAMOS DIVERSOS 

CONVÊNIOS E PARTICULAR!

Responsável Técnico: Dr. José Reinaldo Araujo Vilela - CRM: 110427 - SP

Pinda anuncia megaobra de R$ 25 milhões em 
recapeamento de 50,5 quilômetros em 25 bairros
Prefeitura prevê recuperação de 142 vias em 25 bairros e Moreira César; serviço conta com investimento do Estado 

A Prefeitura de Pindamo-
nhangaba anunciou na tarde 
da segunda-feira (12) que será 
iniciada até o fim deste mês 
uma megaobra de recapea-
mento asfáltico no município. 
Viabilizada através de um 
recurso estadual de R$ 25,6 

Da Redação
Pindamonhangaba 

milhões, a ação contemplará 
142 vias distribuídas por 25 
bairros e pelo distrito de Mo-
reira César. 

De acordo com o Executivo, 
o prefeito Isael Domingues 
(PL) firmou na última segun-
da-feira um contrato com as 
empresas Land Vale Constru-
ções e RT Terraplanagem Pa-
vimentação para a realização 
do serviço de recapeamento 

asfáltico de 50,5 quilômetros. 
A megaobra garantirá a recu-
peração do pavimento de vias 
do distrito de Moreira César 
e dos bairros Alto Cardoso, 
Araretama, Bela Vista, Campo 
Alegre, Campos Maia, Caran-
gola, Cícero Prado, Crispim, 
Feital, Jardim Carlota, Jardim 
Eloyna, Laerte Assumpção, 
Maria Áurea, Maricá, Momba-
ça, Paulino de Jesus, Santana, 

Santa Cecília ,Terra dos Ipês, 
Triângulo, Vale das Acácias, 
Vila Prado, Vila São Benedito, 
Vila São José e Vila São João. 

Apesar de não divulgar a 
lista das 142 vias que serão 
modernizadas, a Prefeitura 
revelou os principais locais 
que serão beneficiados, Anel 
Viário (trecho da rotatória 
Amácio Mazzaropi até a ave-
nida Antônio Pinheiro Júnior 
no Campo Alegre); estrada 
Santa Cruz, no Triângulo; ave-
nida Antônio Ramos (trecho 
de ligação entre o Vila São 
Benedito e o Vila São José), 
avenida Major Domingos, no 
Mombaça; alameda Manacás, 
no Terra dos Ipês e avenida 
Paraná, no Maricá. 

De acordo com o Executivo, 
a iniciativa, que conta com 
recursos captados junto à 
agência estadual Desenvolve 
SP, tem como objetivo garantir 
avanços no setor da mobilida-
de urbana e mais segurança a 
motoristas e motociclistas que 
trafegam pela cidade. 

Logo após assinar o con-
trato com as duas empresas 
que serão responsáveis pelo 
serviço, Domingues relem-
brou o cenário que encontrou 
ao assumir o Município e 

Foto: Divulgação PMP

Assinatura do contrato com a empresa para recapeamento em Pinda

apresentou dados sobre o 
trabalho de recuperação de 
vias promovido até o momen-
to por sua gestão.  “Os anos 
de 2017 e 2018 foram tris-
tes, pois além do estado de 
abandono e dívidas, enfren-
tamos muitas dificuldades. 
Mudamos a metodologia de 
trabalho, demos celeridade 
com ações de zeladoria e ter-
ceirizações para responder 

às necessidades com mais 
agilidade. Na primeira gestão 
recapeamos e asfaltamos 60 
quilômetros, e neste mandato 
queremos chegar a 120 qui-
lômetros”. 

A Prefeitura de Pindamo-
nhangaba deverá divulgar em 
breve a previsão de conclusão 
da megaobra de recapeamen-
to asfáltico, que deverá ser 
iniciada até o fim deste mês.


